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吉林省政协副主席薛康同志，因病于

2022年 11月11日20时56分在长春逝世，

终年64岁。

薛康同志是辽宁义县人，1958年10月

生，汉族，1984 年 12月参加工作，民进会

员。历任东北师范大学物理系理论物理研

究所副所长、所长，东北师范大学副校长，民

进吉林省长春市主委，长春市政协副主席，

民进吉林省主委，吉林省第十届、十一届、十

二届政协副主席，民进中央常委，吉林省社

会主义学院院长等职务。薛康同志是第九

届、十届、十一届、十三届全国政协委员。

薛康同志的骨灰暂时安放在长春市革

命公墓。

薛 康 同 志 逝 世

本报11月20日讯（记者黄鹭）今

天，省委书记景俊海以“四不两直”方式

到长春市农安县暗访检查疫情防控工

作。他强调，要深入贯彻习近平总书记

关于高效统筹疫情防控和经济社会发

展的重要讲话重要指示精神，保持“时

时放心不下”的责任感，科学精准、规范

高效落实防控措施，坚定有力、毫不懈

怠筑牢疫情防线，坚决打赢常态化疫情

防控攻坚战。

博发牧业公司近期发生聚集性疫

情，目前已经闭环管理。景俊海实地了

解应急处置情况，要求抓好管控人员健

康监测和生活保障，扎实做好厂区环境

消杀，加速推进流调排查，全面摸清传

播链条，以最快速度最高效率切断传染

源。在前岗乡中心小学，景俊海叮嘱学

校科学合理安排好教学活动，坚决防止

疫情进入校园。景俊海来到前岗乡党

委政府办公楼，要求基层党员干部切实

担负起责任，把各项工作往细里想、往

实里做，把防控措施落实到每个具体环

节，坚决遏制住疫情扩散蔓延。在长春

高速北口，景俊海强调，要全面实施“落

地检”等措施，引导外省返（来）吉人员

主动报备，牢牢守住外防输入关口。

暗访检查中，景俊海指出，各级党

委政府必须坚定不移贯彻落实习近平

总书记重要讲话重要指示精神，坚定不

移坚持人民至上、生命至上，坚定不移

落实“外防输入、内防反弹”总策略，坚

定不移贯彻“动态清零”总方针，坚决执

行第九版防控方案和二十条优化措施，

确保防控工作科学完善、精准有效。各

级领导干部要深入基层、深入一线，抓

细抓实各项防控工作，切实做到守土有

责、守土负责、守土尽责。

景俊海强调，有疫情地区主要负

责同志要亲自抓防疫，保持应急指挥

体系高效运转，切实落实“四早”要求，

基于风险分级分类确定检测人群范

围、频次和先后顺序，扎实做好监测预

警、流调排查、隔离转运、闭环管理、医

疗救治等各项工作，持续抓好重点场

所管理和重点人群检测筛查，尽快扑

灭局部疫情。要更好回应和解决群众

合理诉求，深入细致做好服务保障工

作，引导群众自觉配合防疫抗疫，依法

依规维护防疫秩序，切实维护社会大

局稳定。

景俊海要求，其他地区要高效统

筹疫情防控和经济社会发展，重点在

防输入、控反弹上下功夫，既要坚决整

治层层加码、一刀切等问题，又要防止

以优化措施为名放松防控要求、随意

减码，充分利用现有资源提高防控效

率，最大程度保护人民生命安全和身

体健康，最大限度减少疫情对经济社

会发展的影响。

李伟参加暗访检查。

景俊海到农安县暗访检查疫情防控工作时强调

科学精准规范高效落实防控措施
坚定有力毫不懈怠筑牢疫情防线

本版编辑 王春苗 宋方舟

国有企业改革三年行动实施以来，

全省国资国企深入学习贯彻习近平总

书记关于国企改革发展和党的建设重

要论述，认真贯彻落实党中央、国务院

决策部署，按照“可衡量、可考核、可检

验、要办事”的总体要求，坚持问题导

向、目标导向、结果导向，锚定“三个明

显成效”目标，抓重点、补短板、强弱项，

以“五化”闭环工作法，扎实推动改革工

作全面发力、重点突破，取得了一系列

重要阶段性成果和决定性进展。

中国特色现代企业制度更加完善

省国有资本运营公司作为省国资

委规范公司治理、授权放权试点企业，

始终以建立中国特色现代企业制度、完

善公司法人治理体系为目标，以实现外

部董事占多数、配齐配强董事会为抓

手，积极推动本级董事会及出资企业董

事会建设。

“从公司总部做起，制定出台了议

事规则及相应的权责清单。形成了权

责法定、权责透明、协调运转、有效制衡

的公司治理结构。”公司董事长白绪贵

说，在今年国务院国资委组织的全国国

有企业公司治理示范企业创建活动中，

全国范围内选树了公司治理示范企业，

运营公司、富奥股份成功入选。

公司通过持续推进内部改革、不断

完善公司治理、激发内生动力活力，有

效发挥在资本运营、服务产业发展等方

面的作用，实现了发展质量和效益的双

提升。 （下转第二版）

奏响改革最强音 谱写发展新篇章
——吉林省国企改革三年行动综述

本报记者 邹鹏亮 聂芳芳

冬已至，天已寒，农场采摘园，

瓜果满眼春；老屋里，炉火旺，土豆

茄子鲜，杀猪烩菜香。络绎不绝的

客人点赞农家新生活，烟火气变成

乡旅新卖点。作为通榆“南大门”的

第一村，佟家店村的农家乐、观光采

摘引来了数以万计的游客，成为扮

靓通榆县的一道亮丽风景线。

三间土屋收拾得干干净净，今

年43岁的赵华坐在屋里的凳子上和

记者聊起了家常：“当初村里支持我

开办农家乐，可心里有点忐忑，万一

没有客人搞赔了怎么办？后来，我

‘就地取材’，将屋子简单收拾了一

下，没想到，开张第一天就来了3桌

客人。这土豆、茄子、高粱米饭挺符

合游客的胃口，吃完饭都要联系方

式。”谈话间，她的手机响了起来，原

来她家这几天农家乐做杀猪烩菜、

白肉血肠，县里很多游客都提前订

桌。大家都想坐在热炕头上吃着东

北农家菜，体验农家新生活。

眼下，佟家店村农家乐已开了8

家。仅仅几个月，每家农家乐纯收

入都在2万元以上，农家真的乐了起

来。

当然，乡村游不只有农家乐——

新发屯的张静鑫在自家小院搞

起了采摘园，2000平方米的大棚种

植了葡萄，采摘园成了游客的“观光

点”。今年仅一个夏季卖葡萄就让

他收入了四五万元，这让他对村里

未来的发展更加有信心了。

佟家店屯的白峰看到屯里的游

客多了，干脆在村里卖起了烤肠和

小食品，其中一天最多卖了300只烤

肠，有时一天收入能达500元。

（下转第七版）

“ 农 家 乐 ”让 农 家 乐 起 来
——通榆县边昭镇佟家店村冬日记事

本报记者 王春胜

新时代 新征程 新伟业

编者按：

为深入推动党的二十大精神走进基层、
走进群众，进一步凝聚党心民心、鼓舞奋进力
量，本报从今天起，推出“新时代新征程新伟
业”专栏，派出多路记者进城乡社区、进机关、
进企事业单位、进校园、进各类新经济组织和
新社会组织进行蹲点式采访，报道我省深入学
习贯彻党的二十大精神的务实举措和实际行
动，多形式、分层次、广覆盖地宣传广大干部
群众立足本职岗位、扎根基层一线、认真履职
尽责的生动事迹，进一步激励全省上下坚定
信心、同心同德，埋头苦干、奋勇前进，在新时
代新征程上继续创造新的伟业，在中国式现
代化进程中推动吉林全面振兴取得新突破。

近日，松花江上游的白山湖两岸迎来首场雾凇景观。蜿蜒的松花江江面上薄雾袅袅，两岸
玉树琼枝、粉雕玉砌，宛如童话世界。 李广友 摄

本报讯（记者景洋）近日，长岭和

前郭分别传来喜讯：中科院东北地理

所培育的大豆新品种“东生118”在长

岭覆沙改良盐碱地块取3点测产，平均

亩产211.08公斤；在前郭县查干花镇

八家子村一块中重度盐碱地实地测

产，亩产达到150.4公斤，高于2021年

130公斤的全国大豆平均亩产量。这

说明，耐盐碱、耐贫瘠的大豆新品种

“东生118”，成为了促进吉林西部盐碱

地增收的“新星”。

我省西部有近400万公顷的盐碱

地。广袤的土地泛着白花、寸草难生，

更别说种庄稼了。2015年，中科院东北

地理所冯献忠研究员带领团队到吉林西

部盐碱地进行实地考察，从此开始耐盐

碱大豆品种选育攻关。作为国内顶尖大

豆育种专家，冯献忠说：“大豆含有丰富

的蛋白质，是一种理想的优质植物蛋白

来源。同时，大豆饼粕也是饲养畜禽的

优质蛋白饲料。但目前，我国大量的大

豆需要进口，大豆紧缺成了我们迫在眉

睫的问题。如何解决？一是增加单产，

二是增加种植面积。 （下转第七版）

大豆新品种“东生118”测产表现优良
高于2021年全国大豆平均亩产量

浩瀚的太平洋潮起潮落，见证风云变

幻、世事沧桑。伴随世界经济重心逐步东

移，亚太地区吸引越来越多的全球目光。

11月中旬，二十国集团领导人第

十七次峰会、亚太经合组织第二十九次

领导人非正式会议先后在印度尼西亚

巴厘岛、泰国曼谷举行。各相关国家和

经济体领导人及代表纷至沓来，全球治

理的“亚洲时刻”举世瞩目。

自北京一路向南，飞越阡陌湖海，

飞至位于印度洋与太平洋交汇处的巴

厘岛，再径直北上，飞抵中南半岛泰国

湾畔曼谷……

结束二十国集团峰会日程后，习近平

主席开启“曼谷时间”，17日至19日，出席

在这里举行的亚太经合组织领导人非正

式会议并对泰国进行访问。专机抵达，东

道主泰国总理巴育在舷梯下热情迎接。

这是新冠肺炎疫情发生近3年来习

近平主席首次线下出席亚太经合组织领

导人非正式会议，也是习近平主席作为

国家元首首次访泰。三天两夜，约50个小

时，10余场活动，双边与多边密集穿插，

深化伙伴关系、推进区域合作、完善全球

治理同步展开。曼谷之行，习近平主席高

举和平、发展、合作、共赢旗帜，为中泰友

好合作擘画未来蓝图，为亚太共同发展

指明前行方向，为地区和世界和平稳定、

发展繁荣注入强劲信心与动力。

党的二十大胜利闭幕后，中国元首

外交在国际舞台的精彩亮相，开启中国

发展同世界发展相互交融、相互成就的

新征程。

聚焦亚太：
培育共同发展的繁荣之花

渐入凉季的曼谷，阳光灿烂。国家

会议中心玻璃巨幕上，“APEC 2022”的

字样熠熠生辉。18日上午，亚太经合组

织第二十九次领导人非正式会议在这

里拉开大幕。

会旗飘扬、喷泉欢腾，会议中心前

一座合十礼造型的金色雕塑展现着“微

笑国度”的友善好客。一辆辆专车接踵

而至。

9时30分许，习近平主席抵达会议

中心。一层新闻中心实时直播，各国记

者紧盯屏幕，不少人赶忙拿出手机录影

拍摄。

习近平主席健步走来，巴育总理热

情迎接。握手、合影、挥手致意，两位领

导人留下珍贵的“APEC瞬间”。

深蓝色背景板上，以泰国传统竹编

器皿“插隆”为设计原型的会标格外醒

目。蓝、红、绿三色竹条分别代表“开放”

“联通”“平衡”，共同组成此次会议的主

题。彼此交织的竹条形成21个开口，代

表亚太经合组织21个经济体。

时隔4年，亚太经合组织经济体领

导人再度线下聚首，是备受瞩目的全球

大事。

从国际和地区形势看：世界进入新

的动荡变革期，地缘政治紧张与经济格

局演变叠加，冲击亚太地区发展环境和

合作架构。

从亚太的体量和分量看：占世界人

口三分之一，占世界经济总量逾六成、

贸易总量近一半，亚太是全球经济最具

活力的增长带。 （下转第八版）

同世界相互交融相互成就
——记习近平主席出席亚太经合组织第二十九次领导人非正式会议并对泰国进行访问

新华社记者 郝薇薇 刘华 杨依军

世界正在见证新的历史。

这是党的二十大后习近平主席首

次出席多边峰会，地点在距离北京万里

之遥的印度尼西亚巴厘岛。

东道国颇具影响的《雅加达邮报》

有篇文章说，习近平主席此行已成为二

十国集团（G20）领导人第十七次峰会的

焦点，世界各国领导人争相与这位世界

第二大经济体领导人面对面沟通交谈。

历史悠久的东方古国，山一程、水

一程，开启了她走向民族复兴的新征

程。中国的世界观、世界的中国观，共

同交汇书写新的故事。

2022年11月14日至17日，举世瞩

目的中美元首会晤，峰会会场中国主张

和中国方案，一个下午连续七场双边会

见……占全球2/3人口、近90％生产总

值的世界重要经济体领导人，在全球的

聚光灯下。他们走进同中国领导人见

面的会见厅，讲述和中国的故事。

峰会第三阶段会议结束后，习近平

主席回到下榻饭店。他的老朋友，联合

国秘书长古特雷斯随之赶来。这场延

长到近一个小时的会见，也是读懂中

国、思考世界的一个窗口。

“我们是今年2月份见过以后，到现

在时间实际上不长，但是不长的时间内，

这个世界可又发生了不少事情啊。而且

有些事情是重大事件，是一些重大变化。”

审天下之时，度微末之势。习近平

主席辩证指出“两个看到”：“要看到世

界上的和平赤字、发展赤字、安全赤字、

治理赤字都在加重，更要看到和平发展

合作共赢的历史潮流，总是不可阻挡”。

当此时刻，世界何去何从，中国何

去何从。

大道之行，行稳致远。中国肩上扛

着大国担当：“我们必须以人类前途命

运为重，同舟共济，共克时艰，特别是大

国应该以身作则，发挥带头作用，多为

这个世界注入信心和力量。”

世界，正深刻感知一个古老而现代

的中国澎湃的活力和动力，深刻感知她

给世界注入的信心和力量。

抵达之后：
两个大国的对话

习近平主席曾经形容，二十国集团

就宛若一座桥，让大家从四面八方走到

了一起。

这些天的巴厘岛努拉莱伊国际机

场，来自四面八方的专机整齐列队；海

风轻拂的街道上，插着国旗的车队疾驰

而过。

习近平主席下榻的穆丽雅饭店，成

为一个焦点。

被称为“可能全世界的关注度都是最

高的”中美元首会晤，如约拉开了帷幕。

窗外的晚霞从海平面上缓缓褪去，

宽广的海洋连接着地球上的两个大国。

17时 36分，两国元首几乎同时走

进镜头。从左右两侧，走向彼此。拜登

总统看到和习近平主席还有段距离，微

笑着甩开臂膀跑了几步，现场记者一片

惊叹。

“你好！”“很高兴见到你！”历史的

瞬间，就此定格。

世界期待这一幕。在双方交往的

艰难时刻，各方关注这次会晤能否成为

转圜契机，瞩目由此牵动的全球脉动。

走向会见厅的途中，两国元首不时

轻声交谈。现场快门声响成一片。

一落座，拜登总统首先致开场白。

十多年前的一段往事，他记忆深刻：“我

是副总统您是副主席的时候，我们曾经

相处很长一段时间。我们多年来都有

非常好的对话。”

会见厅内气氛友好，话题逐渐走向

深入。拜登总统主动谈到了“管控分

歧”：“作为两个国家的领导人，我们有

共同的责任，要展现美中两国可以管

控分歧，防止竞争成为冲突。同时找

到方式，在紧迫的全球议题上展开合

作。” （下转第七版）

习近平主席的二十国集团领导人巴厘岛峰会时间

行 大 道 的 中 国


